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Pergunta: — Pode um jogador ser trancado
pelas costas?
Resposta: — Sim, desde que o mesmo esteja

de frente voltada para sua prépria meta e procure,
intencionalmente, impedir o avanco de um adver-
gario, ésse tranco nido deve ser violento ou peri-
£030. o

P.—Um jogador corre com a bola nos pés: é
seguro por um adversario; assim mesmo, leva van-
tagem na jogada, porém, como represilia, da um
pontapé no adversario: como procede o juiz ?

R. — Pune o jogador que deu o pontapé com

m “tiro livre™ contra seu quadro, podendo ainda,
conforme a violéncia désse pontapé, expulsa-lo de
campo por “jogo violento” ou agressio ao adver-
sario,

P. — Um jogador, ao “shootar™ a bola, envia
a mesma ao braco do adversario; como procede
o juiz ?

R. — Deixarad o jogo presseguir, pois, um jo-
gador s6 cometerd um “hands” quando tocar a bo-
la, voluntariamente. O juiz é a (nica autoridade
que podera julgar a intencdo do jogador que co-
mete a infracio.

P. — Ao ser batido um “tiro maximo”, o joga-
dor encarregado de o fazer, por qualguer circuns-
tancia, toca com o pé levemente na bola, que vai
fracamente para a frente; apés percorrer a dis-
tancia de um metro, mais ou menos, antes que o
guardido encarregado de defender o “tiro maxi-
mo™ pudesse se apossar da bola, outro jogador ata-
cante, que se achava fora da Area penal, atras da
linha da bola e a dez jardas da mesma, corre e a
envia 4 mela; é valido o ponto?

R. — Bim, porque a bola estari em jégo apds
lhe ter aplicado o pontapé e a mesma haver percor-
rido uma distancia igual A sua prépria circunfe-
réncia (cerca de 71 centimetros); o jogador, que
a enviou a meta, achava-se em condicdes legais de
jogo, podendo assim intervir logo apés ter sido sa-
tisfeita aquela exigéncia da Regra.

P.-— Ao ser batido um “tiro maximo”, a bola,
que ia para féra do campo, toca no Juiz e pene-
tra “totalmentie™ na meta; como deve proceder
0 juiz ?

R. — Consigna o ponto, porque o juiz é “pon-
to neutro”, como o sao seus auxiliares, os postes,
as barras transversais da meta e as hastes das ban-
deiras de canlo: a bola, nesse caso, continuara em
jogo.
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Dai a necesidade do juiz procurar sempre
uma. colocacio onde ndo haja o risco de vir a con-
quistar um ponto a favor de um dos adversarios,
indo, assim, se expdr is consequéncias desagrada-
vels que ésse fato lhe acarretaria.

P. — Podem os jogadores, cujo lado é punido
com um “tiro maximo”, ficar féra da Area penal,
na parte externa do campo de jogo 7 '

R. — Nao, os jogadores, tanto os atacantes
como os defensores, sfo obrigados a ficar féra da
drea penal, mas na parte interna do campo de jo-
go; o juiz nio devera, em hipétese alguma, per-
mitir que os meamos viclem essa determinacio da
Regra,

P. — Que é erro de direito?

R. — “Erro de direito” é ¢ que o juiz comete
pela ma interpretacéo das Regras Oficiais.

P. — Ao ser enviado um *“tiro” a méta, um jo-
gador defensor da mesma, em 1ultimo recurso, colo-
ca ambas as méos na bola, estando o seu guardido
caido no chio. O juiz, que se achava distante, nao
poude ver o lance e o jogo proseguiu; é isso “erro
de direito?"

R. — Nao, porque o Arbitro, por “uma falsa
observacdo”, é que deixou de cumprir as determi-
nac¢des das Regras Oficiais, e ndo por “ma4 inter-
pretaciao™. O que houve foi um “erro de fato™

P.— O “erro de fato™”
cao da partida?

R. — Nio; 86 o que podera anular uma parti-
da é um “erro de direito™, asim mesmo, é obriga-
tério, para que a partida seja anulada, que ésse
*erro de direito™ venha tirar o empate ou a vitéria
de um dos contendores; do contriario, nio sera le-
vado em conta.

pbéde ocasionar a anula-

P. — Existe outro exemplo de “erro de direi-
to” que possa ocasionar a anulacdo de uma partida?
R. — Sim: “Uma partida termina o primeiro

tempo sem que nenhum dos adversirios consiga
abrir 0 “score”. No segundo tempo, ésse empate
persiste, porém, o juiz ou o cronometrista, por equi-
voco, deixa pasar um minuto a mais do tempo re-
gulamentar estabelecido para ésse *half-time” e,
Jjustamente nesse minuto excedente, um dos adver-
sarios consegue marcar um ponto. Houve flagrante
“erro de direito”, visto o ponto ter sido consignado
apds o tempo regulamentar. A partida deve ser
anulada, em virtude do “score’ real da mesma ter

sido alterado, com prejuizos para um dos conten-
dores.
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